

令和4年南房総市教育委員会第5回定例会会議録

- 1 日 時 令和4年5月17日(火) 午後3時00分開会～午後4時30分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳
委員 石 井 美 智 代
- 4 出席職員 教育次長 水 島 孝 夫 参 事 安 田 道 明
教育総務課長 庄 司 武 史 学校再編整備課長 黒 川 秀 和
生涯学習課長 加 藤 勉
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 令和4年4月28日開催の第4回定例会会議録について承認
- 8 議 事
報告事項
① 教育長報告
前回の会議から大型連休を挟みましたが、事故や感染等報告は上がってきておりません。また、市P連の会議がありまして、京都市が全国PTA連合会から脱退する件について、京都市P連で採決をしまして否決されました。PTAに限らず、オンラインでの会議や会議の中止によって県、国といったつながりや組織の見直しが生まれてきています。南房総市でも、PTAの役員をやりたくないとか、組織がいないんじゃないとか、若干聞こえてきますが、私の考えとしては、市P連の担当課は生涯学習課になります。学校のために、子どものためにPTA活動をするならば、子ども教育課が所掌して当然なんです。生涯学習課が所掌する意味は、ソーシャルキャピタルという概念がありまして、要するに社会的な関係を資本として考える生涯学習の考

え方がありまして、個人が社会的な繋がりを強めたり広めたりすることは、何かをやるうとしたときに大きな強みになってくるのは、人のつながりとか、そういうものだったことで、社会教育あるいは生涯学習の一番の大きな目的は、ソーシャルキャピタルをより確かなものにすると言われてはいるわけですが、まさにそうだと思います。公民館活動で色んなことを趣味で楽しむのも目的の一つですが、そのことを通じて、人の繋がりを広めていく役割があると思います。PTAは単に学校のために何かするって事じゃなくて、保護者という共通の土俵で広報誌を作るとか、バレーボールとか、人の繋がりを強め広めていくという、もう一つの意味合いを意識するような形で、PTA活動の充実についてはこれからも取り組んでいきたいと思っています。

教育委員会としては理解していただいてPTA活動は維持していきたいと考えています。また、ある団体の補助をきっかけに第三の居場所ということで、学校保育で1年生から4年生まで預かっていますが、障害等あって集団には入れないような子どもたちが少数でも、放課後過ごせるような場所を作ってあげたいなどと思っています。誰が担当するかは大きな問題になりますが、長期の休みなどで子どもたちの居場所がないことが大きな問題ですので、今年度中に探っていきたいと思っていますと報告・説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 障害があるような子どもたちの居場所については、学校の特別支援の先生たちとの話し合いはできているのですか。

教育長 まだできておりません。学校に置くという考えはないです。市内に一か所、学校から乗用車などを使って来てもらい、帰りは保護者に迎えに来てもらう。学校に設置するという考えはないです。そこまでの人の確保は難しいと思います。

② 各課報告

ア 庄司教育総務課長が、安房地区教育委員会連絡協議会常任委員会について報告・説明

イ 黒川学校再編整備課長が、和田地区行政連絡協議会第1回会議（旧南三原小学校跡地・旧嶺南中学校和田校舎跡地活用について）について報告・説明

ウ 庄司教育総務課長が子ども教育課を代理し、南房総市副園長・教頭会議①、特別支援専門家チーム会議①について報告・説明。

エ 加藤生涯学習課長が、令和4年度南房総市PTA連絡協議会総会、第4回南房総市混合バレーボールOPEN大会、令和4年度第1回公民館運営審議会、令和4年度第

1 回社会教育委員会議、令和 4 年度家庭教育学級開設説明会、令和 4 年度南房総市スポーツ協会総会ドルフィンイベント（グラウンドゴルフ）について報告・説明。

議決事項

- ① 議案第 3 1 号 南房総市地区学校再編検討委員会委員の委嘱について
黒川学校再編整備課長から、南房総市地区学校再編検討委員会委員の委嘱について資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。
- ② 議案第 3 2 号 南房総市立小学校及び中学校学校評議員の委嘱について
庄司教育総務課長が子ども教育課を代理し、南房総市立小学校及び中学校学校評議員の委嘱について資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。
- ③ 議案第 3 3 号 財産の取得についてに対する意見の聴取について
庄司教育総務課長から、財産の取得についてに対する意見の聴取について資料に基づき説明。
(質疑)
庄司委員 一台当たりのソフトの単価はいくらでしょうか。
庄司教育総務課長 落札価格ですと単価はわかりませんが、見積価格での単価は 2 0, 0 0 0 円です。
岡崎委員 今回 9 0 台新しく買い、以前に購入したものと併せて、一斉に全教職員の P C が入れ替わるのですか。
庄司教育総務課長 そのとおりです。
岡崎委員 服務管理に使うこともできますか。
安田参事 年休処理などは、まだ紙ベースで行っています。
岡崎委員 職員会議の事前資料など添付して送ったりしていないわけですね。
安田参事 共通フォルダから各自確認や印刷が可能です。
岡崎委員 インターネットメールとは違って、学校のサーバーに入っているんですね。
三幣教育長 ティーコンパスについて、自宅に持ち帰るデータについて説明を。
安田参事 ティーコンパスは、出席統計、通知表、内申書、指導要領にリンクしています。職員は一人に一つフォゴスという鍵のようなものを持っており、事前申請して使用することができます。フォゴスにはデータは入っておらず、紛失した場合も流出しないようになっています。

質疑後、全会一致で承認された。

- ④ 議案第34号 令和5年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約の承認について
- 議案第35号 令和5年度使用教科用図書安房採択地区協議会委員の選任について
- 議案第36号 令和5年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査員の推薦について

小宮教育長職務代理者から、議案第34号及び議案第35号並びに議案第36号は関連があるため一括説明及び一括審議とする旨を諮り、承認後、安田参事が令和5年度使用教科用図書を採択するにあたり、安房採択地区協議会を設置し協議を行うことについて資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

その他

- ・庄司教育総務課長が子ども教育課を代理して、南房総市子ども・子育て会議委員について資料に基づき説明
- ・黒川学校再編整備課長から旧南三原小学校等跡地の公園整備について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 現在ある野球場についてどうなるのか。

黒川学校再編整備課長 残すことになっています。

小宮教育長職務代理者 公園施設の中に野球場という表記はありますか。

黒川学校再編整備課長 今回整備する中には入っていませんが、一体として考えています。

小宮教育長職務代理者 河川付近など整備しなければならない場所もでてくるのでは。ネットの整備も必要になるのでは。

黒川学校再編整備課長 碎石整備程度は考えています。ネットについては検討します。

- ・黒川学校再編整備課長から旧嶺南中学校和田校舎施設利活用事業に係る、優先交渉権者の辞退について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 やり直してみたいな形になってしまうのかな。

黒川学校再編整備課長 おっしゃるとおりと考えます。コロナ禍においてテナントの募

集も難しい。

- ・加藤生涯学習課長が南房総市社会教育委員について資料に基づき説明。
- ・加藤生涯学習課長から令和3年度図書館年報について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 たくさんのデータがありますが、データを分析してなにか考えていますか。

加藤生涯学習課長 分析して、データを利用することは考えておりません。年齢層などは参考にさせていただいています。

庄司委員 蔵書検索をして予約をしてみようと思いましたが、パスワードを求められた。パスワードは図書館かコミュニティセンターの窓口であらかじめ発行してもらう必要があり、二の足を踏んで止めてしまった。予約もスムーズになれば。蔵書検索は便利でした。

加藤生涯学習課長 貴重な意見ありがとうございます。検討させていただきます。

- ・庄司教育総務課長から、学校訪問等（案）について資料に基づき説明。4回で実施することとし、1回目を6月30日、2回目を7月7日で決定。9月の2回については7月定例会で決定することとした。

次回定例会の開催日について説明があり、第6回定例会を6月30日（木）午後3時から開催することで決定した。

9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和4年6月30日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書 記 宇 山 尚 希